



Gleichlautend:

Herrn Bezirksbürgermeister
Mike Homann
Hauptstraße 85

50996 Köln

Frau Oberbürgermeisterin
Henriette Reker
Hist. Rathaus

50667 Köln

Eingang beim Bezirksbürgermeister:

AN/1171/2016

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 2 (Rodenkirchen)	04.07.2016

Aufnahme der konkreten Planung der 4. Baustufe der Nord-Süd-Stadtbahn nach Köln-Meschenich

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die SPD-Fraktion bittet, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung der Bezirksvertretung Rodenkirchen am **04.07.2016** zu setzen:

Die Verwaltung wird gebeten, mit einer konkreten Planung für die 4. Baustufe der Nord-Süd-Stadtbahn zu beginnen. Hierzu soll die **genaue** Trassierung erarbeitet werden. Insbesondere sollen die aufwendige Unterquerung des Verteilerkreises Bonner Straße/Militärring, die Durchschneidung des Wasserschutzgebietes und die Kreuzung der Autobahn 4 entwickelt werden. Voraussichtlich ist es erforderlich verschiedene Varianten zu betrachten, die dann in einer Machbarkeitsstudie näher untersucht werden müssen. Die notwendigen Haushaltsmittel sind bereitzustellen

Die Planung sollte so ausführlich und fortgeschritten sein, dass Finanzmittel aus dem Bundes- und dem Landeshaushalt beantragt werden können, sobald der Gesetzgeber Fördermittel für solche Infrastrukturmaßnahmen freigeben wird.

Begründung

Die Einwohnerzahl in Köln wird in den nächsten Jahren deutlich zunehmen. Aufgrund der erforderlichen starken Entwicklung neuer Wohngebiete im Kölner Süden erfolgt eine starke Zunahme des Verkehrs. Entsprechend ist es zwingend erforderlich, auch das ÖPNV-Angebot auszuweiten.

Die Realisierung der 4. Baustufe der Nord-Süd-Stadtbahn erschließt sowohl bestehenden als auch die neuen Wohngebiete. Sie wird im Nahverkehrsplan Köln 2016 mittelfristig als Netzerweiterung vorgesehen. Zudem ist die 4. Baustufe der nord-Süd-Stadtbahn im ÖPNV-Bedarfsplan 2017 des Landes NRW mit vordringlichem Bedarf angemeldet.

Um eine schnellstmögliche Realisierung der 4. Baustufe zu ermöglichen, ist es notwendig, schon jetzt mit einer Konkretisierung der Planung zu beginnen und die Beantragung von Finanzmitteln vom Land Nordrhein-Westfalen und der Bundesrepublik Deutschland vorzubereiten.

Dr. Jörg Klusemann

Elke Bussmann